
Buenos días a todas y  a todos, nos sentimos muy contentos de participar de esta actividad, saludo 
muy especialmente a los integrantes de esta mesa. Lo primero que corresponde es darles la 
bienvenida a todos ustedes a nuestro departamento, es el segundo departamento  en cuanto la 
densidad de población y el primero en cuanto a diversidad y calidad desde el punto de vista 
productivo pero antes de presentarles el departamento quisiera decir lo bueno que es juntar las 
Mercociudades integrantes de América Latina para intentar resolver situaciones de gobernabilidad 
con proyectos a futuro que puedan hacer posible que nuestros pueblos sean más felices y con mejor 
calidad de vida. Si nosotros profundizamos desde el punto de vista de nuestras posibilidades de 
gobierno en la participación ciudadana podemos decir que estamos cumpliendo con las claves 
básicas de la democracia profundizada. Seguramente en este día y medio de actividad, que tiene sus 
bases antes y que continuará después, con el apoyo del Gobierno de España nos permitirá decir que 
las experiencias de innovación de alguno de los municipios españoles y también de América Latina 
a través del diálogo, del intercambio de experiencias son caminos para encontrar no sólo los 
proyectos sino la forma de ejecutarlos y las posibilidades para desarrollarlos.
Deseamos que todos los que estamos elaborando proyectos viables para mejorar la calidad de vida 
de los pueblos pongamos nuestro granito de arena para eso.
Hoy nos reunimos en Canelones que es un departamento diverso en cuanto a territorio, población, 
distribución de la población, es una muestra muy representativa del Uruguay, siendo un 
departamento tan diverso y complejo se  complejizan también las políticas públicas a seguir.(...)
Estamos a poco menos de un mes de elegir alcaldes, concejales, que facilitan la participación, 
buscamos que este tercer piso de gobierno pueda integrarse y lograr el sueño de nuestros próceres 
de crear un ámbito de inclusión y que las fronteras no sean las limitantes y que no nos impidan 
avanzar con políticas públicas regionales (...)
Les agradezco la presencia, y recordemos lo que decían nuestros próceres “el pueblo no empieza 
con un gobernante que hace las cosas bien, sino con un pueblo que participa en las cosas bien que 
hacen los gobernantes”


